

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Religión : Literatura : Ciencias : Artes : Deportes : Agricultura : Información

REDACCION Y AD-

MINISTRACION:

Progreso, 7, principal

Teléfono número 8

Núm. suelto, 5 cts.

FRANQUEO CONCERTADO

PRECIOS DE SUS-

CRIPCION: 4 pesetas

trimestre.—Por anua-

lidades enteras y an-

tipicadas, 15 pesetas.

No se devuelven los origina-

les :: Anuncios, esquelas y

comunicados, según tarifa :

DIAS SANTOS

Pláticas familiares

Nos es dado hoy alegrarnos en el alma y comunicar esta nuestra satisfacción al lector amable que comparte a diario nuestras impresiones.

EL NORTE rebosa íntima alegría, aquella alegría que experimenta el hijo que ha sido objeto de la preocupación de su amoroso padre, quien en un principio le ha dirigido una severa amonestación por una desobediencia, aunque explicable, pero que acto seguido le ha dispensado la prueba franca de un merecido aprecio. EL NORTE ha recibido con verdadera complacencia la exhortación cariñosa de su Pastor en la Fe, que ha ido acompañada de las más halagadoras muestras de un cariño intenso.

Nuestra edición del jueves ha tenido un éxito lisonjero, no buscado adrede, sino venido por obra de nuestra buena voluntad.

Todos los años honramos, en estos días, nuestras columnas dedicándolas a la grandeza de los Misterios de la Pasión del Divino Salvador; pero este año nos ha cabido la especial satisfacción de que en la memoración de los Días Santos nos acompañara el venerable Prelado que rige los destinos de la Diócesis gerundense, nuestro muy amado doctor Mas, y esta compañía y el consorcio que ella significa de EL NORTE con su señor Obispo, ha patentizado a nuestros constantes lectores que esta publicación, contra todo evento, seguirá los senderos de la idealidad cristiana, que es su finalidad desde que apareció a la luz del día.

Véase, pues, si es justificado nuestro gozo, que viene completado con los elogios que se nos han dirigido por la publicación del extraordinario de anteayer.

Mas estos aplausos queremos hacerlos llegar a todos los amigos queridos que con sus trabajos enaltecieron a EL NORTE, de manera particularísima después de nuestro Prelado, a los señores Bofarull e Iglesias, que ni un instante olvidan a sus amigos de Gerona.

Ha sido para nosotros causa de una verdadera contrariedad, que el diputado por Olot, D. Pedro Llozas, a quien también solicitamos colaboración, no haya pedido com-

placernos debido—según en atenta comunicación nos manifiesta—debido a sus muchas ocupaciones.

A los anunciantes de nuestro extraordinario también les quedamos reconocidos. Su cooperación no es menos positiva. Gracias a ellos toman realidad nuestros proyectos. De ahí que para sus comercios pidamos a los lectores de EL NORTE, su predilección.

Del momento

LAS FLORES DEL CALVARIO

Vibrando sonoramente a los rícos golpes del pesado mazo, penetraban en las divinas manos del Maestro los punzantes clavos. Y al abrirse un camino entre la dolorida carne, arrancaban un leve estremecimiento a aquella débil naturaleza. Los verdugos sonreían....

El pequeño Nathaniel, hijo del incrédulo Ismael-Bu-Ifraim, se acercó cauteloso al lugar del suplicio.

Las perversas enseñanzas del padre habían logrado en el hijo un corazón insensible en el que ninguna mella hacía la visión descarnada del dolor.

El niño judío, curioso y atrevido, escurriéndose entre la soldadesca, contempló impávido el horrible deicidio que se estaba consumando. Vió las convulsiones agónicas y el gesto de resignación del Crucificado, y el supurar la sangre por las cruentas llagas. Y oyó las palabras del Mártir, y el llanto de María, y los acentos doloridos del Discípulo amado, y las sarcásticas voces de los deicidas....

Y cuando el firmamento se cubrió de sombras, y se conmovieron las entrañas de la tierra, y el mundo entero pareció estremecerse de dolor, y huyeron temerosos los judíos... Nathaniel permaneció insensible en la cumbre del Gólgota.

El cuerpo de Cristo fué bajado del santo madero, y, envuelto en un lienzo, trasladado al Sepulcro.

Nathaniel se aproximó a la Cruz. Quería contemplar de cerca aquella sangre misteriosa cuya visión le recordaba la muerte.

Una fuerza impulsiva le llevaba al madero donde acababa de expirar el Hijo de Dios hecho hombre. Y llegó al pie de la cruz, al mismo sitio donde la Madre del Verbo regara con sus lágrimas de dolor las duras rocas teñidas por la sangre de Jesús. Y ¡oh milagro! De la compacta roca brotaban unas flores de excepcional hermosura; flores blancas como el armiño, matizadas de rojas manchas de rubí. Flores de lágrimas y sangre.

El Mártir, al morir, daba vida. Era verdadero Dios.

El hijo de Ismael-Bu-Ifraim, abrió los ojos del alma y vió y creyó. Y recogiendo las flores del Calvario, corrió anheloso a casa de su padre.

Llegó el sábado. Ismael-Bu-Ifraim estaba desconocido. Ya no se le veía en los corrillos haciendo gala de incredulidad. Las flores del Calvario que le trajera su hijo, habían abierto su inteligencia a la Verdad y su corazón al Bien.

Y el judío sentía en su pecho un incipiente amor hacia el Mártir que, al expirar para redimirnos, hiciera brotar de la dura piedra flores blancas como la pureza de María y rojas como su sangre divina y preciosa.

El Redentor, al morir, le había dado vida.

SFINX

Impresión

Días magnos, cuya grandeza penetra hasta el fondo de las almas, llenando de místico arrobamiento el ambiente popular.

Gerona se manifiesta siempre tal cual es, espléndida en su fe, majestuosa en su piedad, seria y digna siempre en todos los actos de miento su culto.

La solemnidad de la sagrada Liturgia hállase noblemente encuadrada bajo los soberbios muros de nuestra Catedral y la majestad pontifical de las ceremonias tiene el digno complemento de la multitud concelebrante con el sacerdote.

Todos los templos de nuestra capital se han visto inundados del piadoso gentío. Ricamente ataviadas, ellas, con la clásica mantilla; luciendo ellos el traje negro, nutrian la general procesión en visita de Sagrarios.

¡Lástima grande que la inelencencia del tiempo privara la ce-

lebración de la tradicional procesión de la Purísima Sangre, que con tanta brillantez se preparaba! No dudamos que, de celebrarse, hubiera sido una bella iniciación para el resurgimiento de la Semana Santa en Gerona, por cuyos desvelos en favor de la misma merecen plácemes de todo el vecindario los dignos miembros de la Junta de nuestra primera Asociación religiosa y en especial su presidente, don Fernando Casadevall.

La procesión de la Pasión y Muerte y Congregación de los Dolores anoche celebrada, ha revestido asimismo inusitado esplendor y lucimiento.

¡Bien por Gerona católica!

EL JUEVES SANTO

Aunque la persistente lluvia que no cesó en toda la mañana deslució algún tanto las exterioridades de la solemnidad de este día, sin embargo, en los templos todos de nuestra ciudad efectuóse con la brillantez y magnificencia acostumbrados.

Mención especial merecen, no obstante, los cultos celebrados en nuestro primer templo.

Después del rezo de *Prima y Tertia*, que tuvo lugar a las 8 y media, ofició de Pontifical nuestro reverendísimo Prelado, a quien sirvieron actuando de Presbíteros asistentes los M. I. Sres. doctores D. Antonio Naranjo, Deán y don Rafael Hortal, Arcediano, y de Diácono y Subdiácono, los Dtres. Vilá y Morera.

Asistió al acto el Excmo. Ayuntamiento en Corporación formando parte del mismo, bajo la presidencia del alcalde D. Luis de Llobet, los tenientes alcaldes D. Federico Bassols y D. Joaquín Font y Fargas y los concejales Sres. Noguera, Solá y Masó.

La Capilla de música, bajo la dirección del maestro Rdo. Rué, ejecutó una iuspirada misa.

El Prelado distribuyó la Sagrada Comunión a los Sres. canónigos y beneficiados, sacerdotes presentes para la consagración de los Santos Oleos y concejales de nuestro Ayuntamiento.

Durante los divinos oficios efectuóse el acto litúrgico de la consagración de los Santos Oleos.

Organizóse luego la procesión para trasladar al Monumento el Santísimo Sacramento, acto que se vió revestido de gran severidad y magnificencia.

En estos momentos, no obstante lo desapacible del día, se habían congregado en nuestra Basílica numerosos fieles.

A las 12 efectuóse el solemne acto del Lavatorio a doce pobres del Convento de las Hermanitas en el que ofició nuestro infatigable Sr. Obispo, predicando elocuente sermón el orador cuaresmal reverendo P. Ramón Sellas, S. J.

Visita de Sagrarios

Desde las primeras horas de la tarde viéronse las diferentes Iglesias llenas de piadosa concurrencia que visitaba a Jesús Sacramentado, expuesto en el Monumento.

Las entidades oficiales visitaron en corporación los distintos Sagrarios. La comisión del Ayuntamiento estaba formada por el alcalde señor Llobet; tenientes de alcalde señores Quintana y Font, concejales señores Noguera, Ibáñez, Solá, Sagrera y secretario señor Viñas.

Con la Diputación provincial formaron distintos empleados con el señor Riera, presidente. La fuerza del regimiento de Asia dividióse en grupos al mando de oficiales.

A media tarde empezó a llover con gran intensidad, desarrollándose también un viento molestísimo y fuerte.

A pesar de ello no decreció la animación, que aumentó considerablemente a última hora de la tarde, hora en que amenguó el mal tiempo.

Debido a esta inseguridad la Real Cofradía de la Purísima Sangre vióse obligada a suspender su tradicional procesión para la cual se habían restaurado los pasos de los distintos gremios de la ciudad.

EL VIERNES SANTO

Con gran concurrencia de fieles verificóse por la mañana en los distintos templos de la ciudad, las funciones litúrgicas del Viernes Santo.

Nuestro primer templo presentaba a la hora de los divinos oficios un brillante golpe de vista.

Celebró de pontifical, como el día anterior, nuestro Ilmo. Prelado asistido de los Iltes. Capitulares Dtores. Naranjo, Deán; Hortal, Arcediano; Herranz, magistral, y Barona.

En el presbiterio tomó asiento la comisión del Cabildo Municipal, formada por el alcalde señor Llobet, tenientes de alcalde señores Bassols, Quintana y Font, concejales señores Noguera, Solá, Ibáñez, Mateu, Masó y secretario señor Viñas.

Después del canto del «Passio» y de las oraciones generales, procedió el Prelado a descubrir la Cruz, adorándola seguidamente los capitulares y Ayuntamiento. Celebrada la procesión para retirar a S. D. M. del Monumento, celebróse la misa de *Presantificadós* dándose

Banco de Préstamos y Descuentos

Sucursal de Gerona: Rambla de la Libertad, 13

DOMICILIO SOCIAL: BARCELONA, Plaza Cataluña, 14

Sucursales: Gerona, Igualada, Lérida, Manresa, Palma de Mallorca y Vich

Cobro y negociación de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero :: Compra y venta de monedas extranjeras al contado y a plazo :: Cartas de crédito :: Créditos y préstamos mediante garantía de Valores a interés reducido :: Cambio de monedas y billetes Extranjeros :: Descuento de efectos comerciales :: Giros para todos los países :: Cobro y negociación de toda clase de cupones e inscripciones nominativas :: Ordenes de Bolsa para España y Extranjero :: **Compra y venta de toda clase de Valores, entregando en el acto los de más corriente contratación** :: Cuentas corrientes e imposiciones de metálico a plazo, con abono de interés, libre de comisión.

A la vista.	actualmente 1 por 100	anual
A 15 días vista.	2 por 100	>
A 30 días plazo	2 y medio por 100	>
A tres meses plazo	3 por 100	>
A seis.	3 y medio por 100	>
En caja de Ahorros hasta 5.000 pesetas.	3 por 100	>

Depósitos de títulos en custodia cobra 0'10 céntimos de pesetas por semestre y títulos de 500 pesetas nominales.

fin al acto con la visita colectiva por ambos Cabildos al sepulcro del Patrono de Gerona, San Narciso, en cuya capilla reunióse gran concurso.

A primeras horas de la tarde celebróse en la Iglesia de San Félix la tradicional función de las Tres Horas de Agonía. Predicólas elocuentemente el Dr. Salicrú, quien hizo en lengua catalana unos bellísimos comentarios en torno de las divinas palabras. Durante los intermedios la capilla de la Catedral ejecutó hermosos motetes.

El templo estaba llenísimo de devotos.

Las procesiones

A las 5 de la tarde celebróse la procesión del Via-Crucis, que salió de la Iglesia del Hospital. Asistieron numerosos socios del Centro Moral y fué presidida por el Muy Ilustre Dr. Matas, canónigo.

La procesión organizada por la Asociación de la Pasión y Muerte, a la que se agregaron los Cofrades de la Purísima Sangre, figurando los *pasos* renovados gracias a la activa intervención de los gremios de esta, fué larguísima, ocupando en extensión todas las Ramblas y calle de la Platería. Hay que convenir que constituyó una nota hermosísima de religiosidad.

El gentío que se congregó en las calles del tránsito para presenciar el curso de la religiosa comitiva, fué verdaderamente extraordinario.

La procesión, que salió a las 9 de la noche de la Iglesia de San Félix, regresó a la misma a las 11.

Presidíanla el M. I. señor Vicario general, en unión de los párrocos de la Catedral y San Félix y los presidentes de las mencionadas Asociaciones, señores don Fernando Casadevall y don Francisco Coll.

Cerraba la marcha la banda del regimiento de Asia.

Con motivo de las festividades referidas ondeó a media asta la bandera en los edificios públicos y las tropas vistieron de gala.

Vida religiosa

Sábado 7 Abril
Mes consagrado a los Dolores y Soledad de la Virgen

Hoy: = Santos Epifanio, obispo y mártir; Saturnino, obispo y confesor;—Santa Teodía.

Mañana: Santos Alberto el Magno, obispo y confesor; Dionisio, Perpetuo, Redempto y Amancio, obispos y confesores. Santa Concesa mártir.

CUARENTA HORAS—Mañana domingo, día 8, empezarán en la iglesia del Carmen, siendo las horas de exposición: por la mañana, desde las 8 hasta las 11 y media, y por la tarde, desde las 5 y media a las 7 y media.

—Mañana festividad de la Pascua de Resurrección, a las 10, celebrará de Pontifical en los Divinos oficios de la Santa Iglesia Catedral Basílica, el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, quien dará al final la Bendición Apostólica con indulgencia plenaria, que podrán lucrar los fieles que asistan con las debidas condiciones.

Al acto asistirá el Exmo. Ayuntamiento en corporación.

Dios y la Creación

VOLUMEN II DE LOS Estudios apologeticos y polémicos del Dr. D. J. G. S. A 1'50 pts.—Encuadernado 2 pts.

—Por retirarse del negocio, se vende una

Lechería

en sitio céntrico de esta ciudad. Razón en esta Administración

De enseñanza

Han visitado últimamente al señor Rector de la Universidad, al Secretario del Instituto de Figueras, y la profesora de Labores de la Normal de Gerona doña Dolores Serradell.

Eclesiásticas

Según anunciamos, mañana, festividad de Pascua de Resurrección, cantará solemnemente su primera misa en Castelló de Ampurias el novel sacerdote Rdo. don Luis Frigola y Frigola, hermano del Cura párroco de aquella población.

La fiesta, en atención al reciente luto de la familia, tendrá solamente carácter religioso.

Banco de Préstamos y Descuentos

Negociamos los cupones de vencimiento 1.º de Abril, y Deuda Rusa 5.º 1.º Mayo.

Compra y venta de valores nacionales y Cédulas hipotecarias Argentinas 6 %.

Cambio de monedas y billetes extranjeros.

Giros sobre España y las principales plazas del extranjero.

Modesto Furest

Médico homeópata, higienista, visitará todos los primero y tercer domingo de cada mes, de 9 a 1 y de 2 a 5 en Gerona, calle del Norte 17, pral.

Gotas madres sulfurosas de Bar

Medicación sulfurosa por experiencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas. De venta en la farmacia de don Luis Coli, Rambla de la Libertad.

LITURGIA

DISSAPTE SANT

Dia consagrat per l'Esglesia a la renovació espiritual de les nostres ànimes. Jesús triomfant de la mort, glorificà amb Ell tota la humanitat nissaga: per ço, en la nit del Dissabte, s'administrava solemnement en altre temps el sant Baptisme als catecúmens i s'els hi donava, a l'endemà, participació en la comunió del Anyell immaculat qui havia sigut ofert en l'ara de la Creu per a la salut de tot el mon.

Prop de la hora tercia (1) els catecúmens acudien a l'Esglesia, per sofrir l'últim examen avans del Baptisme. El sacerdot signava son front amb el signe de la creu; resats els exorcismes, i proferides les prometençes posava la mà sobre sa testa, recitava les oracions propies i el símbol, i els enviava al Ardiaca fins i tant que arribés l' hora de administrar el Sagrament Regenerador.

A la hora nona el pontifex amb tots sos sacerdots i ministres, procedia a la administració. Avans, però, beneia el foc nou, el ciri pasqual i s'il·lustrava als catecúmens amb la lectura de la Bíblia, entre quins fragments s'hi interposava recitació d'oracions. Cantades lletanies es consagraven les fons baptismals, a les quals s'immergien els batejants. Després rebien la confirmació i eren admesos al banquet eucaristic de la Pasqua.

L'Esglesia, amb les seves cerimonies d'avui, guarda l'essència dels ritus antiquíssims quina celebració ha adelantat al matí del Dissabte, en lloc de la nit.

Foc nou i Ciri Pascual

El foc nou es símbol de Jesús qui amagà en el sepulcre les seves divinals resplandors, i de la llei de gràcia que difongué sa influència per el mon amb la Resurrecció del Just.

Aquesta cerimonia es antiquíssima. El Papa Zacaries («Ep. 12 ad Stum. Bonifacium») retreu el fet de que el Dijons Sant es reservaven tres grans llànties enceses de les que's renovava el foc. Prop del segle VIII s'extengué a la Liturgia romana el fet de treure el foc del sibex, costum qui vigia a les Galies i a Espanya.

Junt amb el foc nou es beneeix també el ciri pasqual i l'incens.

El Ciri pasqual, representació de la llum evangélica es posa a la part del Evangeli a l'altar major. També simbolitza l'aparició de Jesús i a aqueix fi és apagat després del Evangeli de l'Ascensió.

Segons les dades mes inversemblables, el Papa S. Zozim l'any 417 manà aquesta benedicció que

ja vigia a les basiliques majors (1). Es cert que'l Concili IV de Toledo s'ocupa d'aquesta cerimonia i alguns la suposen existent quan el Concili de Nicea l'any 325. (2).

L'origen es degut a la costum de penjar d'un ciri la llista de les festes quina celebració dependia de la Pasqua.

Actualment esta en ús aqueixa costum a las catedrals de Ruan i Tours i als monestirs de Citeau i Cluny.

La fórmula de la benedicció se atribueix a Sant Ambrós de Milá.

El diaca, revestit amb dalmàtica blanca, verifica aquesta benedicció, cantant l'hermosa «Angélica» record del anunci dels angels a les dones que anaven al sepulcre. Amb la llum del ciri son enceses totes les llànties car sols de Jesús es rebuda la llum de la fe i l'ardor de la caritat.

Profecies y benedicció de Fonts

Per instruir als catecúmens se canten dotze (3) lliçons del Antic oestament, resum de la historia del llimantge humà. Es un ritus antiquíssim com tots els d'aquest dies i son llegides quiscunes per els clergues mes dignes, en ordre descendent. La seva lectura es interrompuda per Tractes joiosos i oracions fervents.

Finides les lliçons, te lloc la benedicció de les fons baptismals a les quals s'ordenen totes les cerimonies del dia d'avui; Els ritus de aquesta benedicció son tots plens d'una plástica significació. El sacerdot fá la creu sobre l'aigua per demostrar que aquesta te virtut per obra de la Creu; extén l'aigua en totes direccions, perquè el baptisme s'es defundit per tota la terra; aspira la seva alé sobre d'ella, per significar el poder ministerial del sacerdot; introdueix el Ciri pasqual a l'aigua, en memoria de haver Jesús, amb sa virtut, santificat les del riu Jordá; uneix els sants olis per tirar-los dintre la pila, significant l'unió de Crist, cap del Cos mistic, amb tots els fidels, sos membres...

La Liturgia ha donat tota la solemnitat a n'aquesta benedicció, car el Sagrament del Baptisme, es la Porta i el Fonament de la salvació, i el litol que ens fá fills de l'Esglesia.

Lletanies i missa

Avans, se hem de creure autoritzats Rituals de nomenades Es-

(1) Amalari, llibre I «De div. off.»

(2) Moroni, «De ritibus».

(3) Avans s'en cantaven 24; pero s'imposá la costum romana.

Busquets y Llapart

Banqueros

Ciudadanos, 5 GIRONA Herrerías, 6
Teléfonos: Urbano, 88 — Peninsular, 53
Apartado de correos, núm. 6

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES

Nos encargamos de añadir nueva hoja de Cupones a los títulos de Renta Rusa 5 por 100.

PAGAMOS LOS CUPONES

Interior, Amortizable, Municipios, Alicante, Catalanas, Filipinas, etc., de 1.º de Abril

y los de Renta Rusa 5 por 100, vencimiento 1.º de Mayo

Información postal

FIGUERAS

Se ha hecho la solemne entrega de las 25,000 pesetas del primer donante don Carlos Casadas para el derribo de la manzana de casas de la Rambla y petición del permiso para derribarlas presentado por los vecinos que integran la suscripción al efecto abierta, creyéndose podrá efectuarse el derribo de la primera casa en las ferias de la Santa Cruz.

—Los ocho premios de la tómbola artística del «Erato» correspondieron: el primero, a un vecino de esta ciudad y los 7 restantes a distintas sociedades corales de Cataluña.

—Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el Rdo. Hermano José Seluque, Religioso profesor del Instituto de Hermanos de las Escuelas Cristianas de esta ciudad. Al dar el pésame a la Comunidad pedimos una oración para el alma del finado, que en paz descanse.

—Los albaceas administradores del legado Clerch repartirán en premios a la virtud 9,650 pesetas en las próximas ferias de la Santa Cruz.

—Parece cosa resuelta el emplazamiento de la inauguración del monumento a Monturiol para el día 6 de Septiembre próximo, aniversario del fallecimiento del insigne inventor.

—Con inoportunas escarchas y helados tramontanales, blanqueadas las montañas vecinas hasta a Rosas, hemos pasado estos últimos días, habiendo causado el contratiempo muchos perjuicios a las plantaciones huertanas. Ha mejorado con el cese de los vientos, pero persistiendo aun una impropia baja en la temperatura.—C.

DOLORES MARRUGAT

MODISTA.—Próximamente instalaré una verdadera exposición de sombreros en el Hotel del Centro, en donde espero me honrará mi distinguida clientela y cuantas señoras deseen ver los modelos más elegantes de temporada.

gresies, es cantaven tres lletanies: dos avans de la benedicció de fonts, acabades les profecies, i l'altre després de la benedicció.

Are solzament es canta aquesta, quan la comitiva fa via a l'altar major.

Revestits el celebrant i els seus ministres amb ornament blancs, comença la missa, mentres el chor repeteix amb solemnitat tres vegades els Kyries finals de les lletanies, després dels quals, es entonat festiu «Gloria in excelsis».

Des d'aquest moment la joia i la gaubança; retingudus per la tristesa dels dies anteriors, retornen amb entusiasme. L'orga salmeja, les campanes repiquen i fora de l'Esglesia el sentiment popular celebra amb bulliciosa alegria la resurrecció de Jesús.

En l'oració el sacerdot demana a Deu per la claretat d'aquesta nit gloriosa, que siguem renovats d'esperit i de cos, a quin fi Sant Pau en l'Epístola (ad Col. c. III) ens prega, als qui havem resucitat amb Crist, que busquem el cel i les seves coses.

El celebrant entona solemniat *Al·leluia* que repeteix tres voltes i a seguit el chor canta el *Confitemini* i el Tracte joios. L'Evangeli (Mat. c. XXVIII) es la narració del gran misteri de la Resurrecció de Jesús.

Avans en posava llet i mel dintre del calzer sacratíssim, en recordança de la terra de promissió *fluens lac et mel*, quina mística representació es el Cos sagrat de Crist, llegat divi promés a les ànimes. També es verificava la benedicció del Anyell pasqual.

La missa—que en l'antiquitat durava fins després de mitja nit (1)—fineix amb el cant solemne del *Magnificat*, durant el qual hi ha incensació general, beneint el celebrant als catecúmens ja fets fills de l'Esglesia i participants de sos misteris.

No's diu *Postcomunió* perquè avans els catecúmens esperaven la missa de Pasqua per combregar.—S. J.

(1) Aquesta práctica durá fins al segle V en temps del Papa Celesti.

NOTICIAS

Generales

La antigua y laureada cblarquesta «La Selvatana» de Cassá de la Selva, está contratada para las siguientes fiestas mayores:

Abril: días 8, Bañolas, 9 y 10 Cornellá; 15 y 16 Montfullá y 22 y 23 La Sella.

Hemos recibido los primeros números de *El Ideal Gallego*, diario católico regionalista, que se publica en La Coruña.

Reciba el nuevo colega nuestra bienvenida y el cambio que gustosamente establecemos.

Se han reunido en el Salón de actos de las Casas Consistoriales de Olot, los periodistas de dicha ciudad para proceder a la constitución definitiva de la Asociación.

Por mayoría de votos fueron elegidos para formar el Comité o Junta los señores don Evelio Barnadas, presidente; don Francisco Fontfrada, tesorero; y don Lorenzo Pagés, secretario. Acto seguido se acordó expedir a las Asociaciones de la Prensa de Gerona, Barcelona y Madrid un telegrama. Al propio tiempo acordó celebrarse un banquete íntimo el próximo lunes.

El Gobierno tiene en estudio un proyecto que permitirá descongestionar las estaciones de Port-Bou e Irún, facilitando además el tráfico. El proyecto está relacionado con la habilitación de las aduanas, para el despacho por vía marítima.

Es casi seguro que el Gobierno francés y el español nombren delegados para que estudien todo lo referente al tráfico por vía terrestre.

Han presentado la dimisión de sus cargos la mayor parte de los individuos que componen la Junta Nacional de las subsistencias, que funcionaba en Madrid.

La comisión nombrada en Olot para organizar los festejos que se celebrarán a la llegada del Batallón de Estella en dicha ciudad, está trabajando activamente para la mayor brillantez de los mismos.

El día 13 del corriente mes se celebrará en la Diputación la subasta para la construcción del camino vecinal de Armentera a la carretera de Corsá a Figueras, y el 3 de Mayo próximo la del camino vecinal de Juyá a la carretera de Gerona a Palamós, en Celrá.

BANCO CATALÁN

Sociedad cooperativa de Crédito y Ahorro

Domicilio social: Ronda Universidad, 31.—BARCELONA

Mediante la adquisición de Títulos de esta Sociedad de Crédito, cuyo importe de los mismos se paga en 12 años por entregas periódicas y con toda clase de facilidades, obtiene el comprador el derecho a que se le concedan préstamos con garantía y sin ella.

El fondo social, según lo estatuido por la Sociedad, se aplica a la concesión de préstamos y créditos sobre valores, efectos de comercio, propiedades, etc., bajo la base de un interés legal que se acumula al capital pagado por los propios asociados, quienes, por esta combinación, se constituyen en beneficiarios de la totalidad del capital social, con lo que resultan gratuitos los préstamos realizados.

Capital suscrito en el segundo semestre de 1916: **556.775 pesetas.**

Pidanse detalles a la Dirección general o al Sr. representante **D. Ramón Carbó**
Progreso, 8, (Peluquería) — GERONA

Ha sido detenido en Quart y puesto a disposición del juzgado de aquella localidad un sujeto natural de Palau Sacosta, llamado Juan Vila Blanch, supuesto autor de un envenenamiento ocurrido en Cassá de la Selva.

Locales

Mañana, a las 9 de la noche, tendrá lugar en el Teatro del Centro Moral, organizada por la Sección Dramática de la misma sociedad, una brillante representación, estrenándose el precioso drama de nuestro distinguido compañero don Antonio Moran, titulado «La Huerfana de Játiva».

También, y a petición de muchas familias, se pondrá en escena la bonita marina en un acto, de Apeles Mestres, denominada «La Sirena».

Un dependiente de la botillería «El Dátil», de don Jaime Ferrer, se ha fugado llevándose unas 400 pesetas.

El caco no ha sido habido hasta el presente.

Mañana, a las 4 de la tarde, tendrá lugar en el salón de espectáculos del Centro Moral Gerundense una solemne velada organizada por el «Patronat Concepcionista de la obrera gironina».

El programa que se desarrollará será variado y selecto.

La fiesta, que promete verse muy concurrida, será presidida por el Ilmo. y Rdmo. Prelado de la Diócesis Dr. Mas.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra casa a nuestro distinguido amigo el joven abogado y doctor en Filosofía y Letras, con residencia habitual en Madrid, don Carlos Malagrida.

Han ingresado en la Asociación de periodistas de esta ciudad el joven publicista don Javier Monsalvatje y el archivero municipal don Santiago Almeda.

El próximo lunes contraerán matrimonio en esta ciudad el joven don Narciso Roure, hijo del recadero del propio nombre y la simpática señorita Maria Font.

—Se vende la casa número 14 de la Plaza de la Constitución de esta ciudad, de anchurosos bajos y tres pisos. Darán razón en la Administración de este periódico.

En el Círculo Católico de Obreros se celebrará mañana, a las 5 y cuarto de la tarde, una función teatral, poniéndose en escena el monólogo «Tratado de Urbanidad» y la divertida zarzuela «Cápsulas Mauser».

Hállase en esta ciudad con el fin de pasar unos días al lado de su distinguida familia el caballero militar, vicealmirante de nuestra marina, en situación de reserva, Sr. Eulate.

—Demetria Aldea Bove.—
Pasamanería de Ornamentos de Iglesia.
Calle Porvenir, n.º 1, 2.º, 3.º.

Se ha publicado el Boletín oficial de la Sociedad Económica de Amigos del País, correspondiente al mes de marzo, en el que se inserta un notable artículo bio-bibliográfico relativo a D. Emilio Grahit y Papell, que en paz descansa.

Escritura a maquina.—Trabajos perfectos y rápidos.
Clavé 25, 2.º.—GERONA

La preciosa Imagen de la Dolorosa que sorteaba entre sus devotos favorecedores la V. O. T. de esta ciudad, ha tocado en suerte al joven médico oculista Sr. Burch.

MUEBLES DE CONFIANZA
DE
ENRIQUE ADROHER
Progreso, 8 y Plaza San Francisco, 6
GERONA

Nacional

Madrid, 6

Los E. E. Unidos y Alemania

Declaración de guerra

Esta mañana, a las nueve, ha llegado la compañía que faltaba.

Han marchado a su alojamiento, desfilando por delante de Palacio.

Solemnidades religiosas

Toledo.—Con tiempo desapacible y frío, se ha celebrado la festividad del día.

Se cantó el «Miserere» en la Catedral y recorrió las calles la procesión del «Lignum Crucis».

La censura

El «A B C», refiriéndose a los insistentes rumores de crisis, dice: (La censura impide que oigamos el resto de la noticia).

Conferencia

El ministro de Estado conferenció extensamente esta mañana con el embajador de Alemania.

Tropas repatriadas

Madrid.—Anoche llegaron a Madrid, en trenes especiales militares, fuerzas repatriadas de Waras.

En el primer tren venía el grupo de ametralladoras de la segunda brigada y la compañía del regimiento.

Extranjero

La guerra

Holanda y el gobierno provisional ruso

La Haya.—El gobierno holandés ha encargado a su ministro en Petrogrado que entre en relaciones oficiosas con el gobierno provisional ruso.

Barco a pique

Londres.—Un barco dragaminas británico de antiguo modelo chocó con una mina y se fue a pique el día 3.

Han desaparecido 24 tripulantes.

Noticias de origen austriaco

Vienna.—SS. MM. el Emperador y la Emperatriz llegaron a las tres de la tarde a Luxemburgo.